

Nací de buenos padres

1 Nefi 1:1

YO, NEFI, nací de buenos padres y recibí, por tanto, alguna instrucción en toda la ciencia de mi padre; y habiendo conocido muchas aflicciones durante el curso de mi vida, siendo, no obstante, altamente favorecido del Señor todos mis días; sí, habiendo logrado un conocimiento grande de la bondad y los misterios de Dios, escribo, por tanto, la historia de los hechos de mi vida.

Comenzamos la fascinante lectura del libro de mormón, ahora veamos que aprendemos de este primer versículo, comencemos:

1.- **“Yo Nefi”** Esta primera frase nos revela el autor, pero además es también interesante notar que Nefi comienza el relato de la historia de su pueblo, con la mención a su familia.

Recordemos que fue el Señor quien le mando escribir y preparar las planchas y que además se le instruyo que debía escribir sólo aquello que él considere sagrado (1Nefi 19:1-6). Bueno, de todo lo sagrado en lo que podría haber pensado, lo primero en lo que él pensó y luego escribió, fue la mención de su familia. ¿Qué aprendemos? Obviamente, el lugar que debe ocupar la familia en el evangelio y en nuestra vida personal.

2.- **“Buenos padres”**. Aquí nefi comienza la descripción de su familia, y lo hace con la mención de sus padres. El los describe y califica como buenos, pero note usted que usa el plural y no el singular, o sea, Nefi nos habla de ambos padres. Lo que trata de decirnos Nefi es que es necesario ambos padres para educar y guiar a los hijos.

Obviamente a la falta de uno de ellos, la educación y formación tendrá que hacerla el padre o la madre según sea el caso, pero en el

caso ideal son ambos padres quienes deben participar en la educación y formación de los hijos, y trabajar en ese propósito como una unidad.

No puede un padre premiar lo que la madre castiga o viceversa. Ambos tienen la responsabilidad de educar aunque no siempre ambos tengan el mismo tiempo para hacerlo.

3.- **“Instrucción en toda la ciencia de mi padre”** Aquí Nefi nos da la razón de porque él dice que sus padres fueron buenos padres. Sus padres dedicaron tiempo y decisión para instruirlo. ¿En que lo instruyeron? ¿En qué ciencia? Según la historia, Nefi sabía de Idiomas, escritura, armería, caza, fundición, herramientas, carpintería, construcción y navegación de un barco. ¿Le parece poco? A mí me parece mucho, aun hoy.

4.- **“habiendo logrado un conocimiento grande de la bondad y los misterios de Dios”** Nefi nos da la segunda razón de porque califica a sus padres como buenos padres. Ellos lograron que Nefi adquiriera no solo ciencia sino también valores. Nefi adiciona un adjetivo, él dice que su conocimiento de los misterios de Dios fue grande. La instrucción en ciencia y en valores de Nefi en una época donde no existían escuelas ni universidades como las tenemos en esta época, es muy meritoria, y solo demuestra que Nefi recibió la dedicación de padres esforzados.

En este punto podríamos preguntarnos, ¿Por qué nuestros hijos necesitan tanta dedicación? La educación e instrucción no solo es importante para obtener un futuro empleo, en realidad, la educación e instrucción a nuestros hijos nos ayuda en muchos aspectos, primero los forma como personas, les ocupa su tiempo en actividades edificantes que los alejan del pecado y el ocio, desarrollan sus mentes y sus habilidades. Buenos padres significa más que cariño y mimos, buenos padres implica también instrucción en ciencia y valores.

5.- **“Recibi”** Esta palabra significa la participación de los hijos cuando tienen la bendición de tener buenos padres. No era suficiente que Nefi tuviera buenos padres, que le dieran la oportunidad de ser educado en el evangelio y en las cosas temporales, él debía ser lo suficientemente humilde como para saber recibir.

Saber recibir implica un acto voluntario. Quizás aquí podemos entender la diferencia entre Nefi y sus hermanos, todos eran hijos del mismo padre y de la misma madre, todos recibieron la misma formación familiar, pero no todos supieron recibir lo que se les fue dado.

2.- **“Aflicciones”** La palabra aflicción en el contexto de este versículo nos enseña que nadie está exento de problemas, aun las buenas personas y familias.

Este primer versículo en el Libro de Mormón nos da mucha información de la vida y familia de Nefi, pero también nos ayuda a entender algunos principios útiles para nuestras vidas. El libro de mormón es más que un libro de historia o doctrina. Es un canon de donde podemos aprender el cómo guiar nuestras vidas.